



**QUIÑENCO S.A.**

## **Diversificación internacional y sectorial de Quiñenco dio fuerte impulso a sus resultados en 2022**

- **Las utilidades del holding a diciembre pasado se explican especialmente por el desempeño récord de CSAV, Banco de Chile, Nexans y Enex.**
- **El gerente general de Quiñenco, Francisco Pérez Mackenna, destacó que estos resultados “son fruto de la estrategia de largo plazo diseñada por la Compañía y de la flexibilidad que hemos alcanzado para hacer frente a un contexto económico mundial desafiante y complejo”, sumado a que “sin duda 2022 fue un año excepcional, en que gran parte de nuestras empresas terminaron con crecimiento sobresaliente, por sobre la tendencia, lo que representa un desafío extraordinario también de cara al futuro”.**

**Santiago, 30 de marzo de 2023.-** Los históricos resultados de Compañía Sud Americana de Vapores (CSAV) y su principal activo, la naviera alemana Hapag-Lloyd, en 2022, así como el desempeño récord de Banco de Chile, Nexans y Enex, impulsaron con fuerza las utilidades de Quiñenco a diciembre pasado.

Durante el período la ganancia neta de Quiñenco ascendió a \$3.535 mil millones, lo que representa el mejor registro de la empresa en sus 65 años. Esto, a pesar de un contexto desafiante por el aumento en los costos de los insumos, las presiones inflacionarias y la desaceleración del crecimiento económico mundial, al igual que la disminución en los aportes de CCU y SM SAAM a los resultados de la compañía y el impacto que tuvo la inflación a nivel corporativo.

"Llevamos mucho tiempo impulsando una estrategia de diversificación e internacionalización que ha dado frutos. Hacer empresa requiere de confianza, perseverancia y esfuerzo, y hoy estamos orgullosos de los resultados de ese trabajo", afirmó el gerente general de la compañía, Francisco Pérez Mackenna. "Este desempeño es producto de la estrategia de largo plazo diseñada por la compañía y de la flexibilidad que hemos alcanzado para hacer frente a un contexto económico mundial desafiante y complejo, gracias a la calidad y compromiso de los equipos humanos de cada una de las empresas en que estamos presentes", agregó.

"Sin duda 2022 fue un año excepcional, en que gran parte de nuestras empresas terminaron con crecimiento sobresaliente, por sobre la tendencia, lo que representa un desafío extraordinario también de cara al futuro", dijo Pérez Mackenna.

## Resultados por segmento

En el **sector transporte**, CSAV reflejó el excelente desempeño de Hapag-Lloyd, que reportó una ganancia neta de US\$17.946 millones en 2022, lo que representa un aumento de 67,1% respecto del año 2021. A nivel de industria, el año se caracterizó inicialmente por una alta demanda por transporte en contenedores y una sostenida disrupción en las cadenas de suministro globales, aunque durante la segunda mitad del año la actividad comenzó a normalizarse y la congestión en los puertos a disminuir.

En el **segmento financiero**, Banco de Chile registró un incremento de 77,9% en su ganancia neta, debido primordialmente a mayores ingresos operacionales durante el 2022, período en el cual se hizo frente también a mayores gastos operacionales y a un aumento en los costos por pérdidas crediticias como consecuencia de una normalización de los indicadores de calidad.

Mientras, en el **sector manufacturero** la multinacional francesa Nexans reportó una ganancia neta de €245 millones a diciembre pasado, un 49,4% superior a lo logrado el año anterior. El resultado operacional aumentó un 40,5%, impulsado por un crecimiento orgánico de las ventas de 6,3%, el que da cuenta del buen desempeño de todos los segmentos y particularmente de aquellos asociados a la electrificación.

En **energía**, Enx incrementó su contribución a las utilidades del holding en un 30,5%, que se explica por un fuerte crecimiento registrado en ingresos, además de la revalorización del inventario durante el período producto de la tendencia alcista registrada por los combustibles. En el año los volúmenes despachados aumentaron un 7,6% respecto del año anterior.

En **servicios portuarios**, en tanto, el resultado neto de SM SAAM fue impactado por el efecto contable de un gasto por impuesto diferido de US\$33,6 millones asociado al acuerdo de venta con Hapag-Lloyd por sus negocios de terminales portuarios y logística terrestre, cuya materialización, valorizada en cerca de US\$1.000 millones, está aún sujeta a aprobaciones regulatorias, entre otras condiciones. Excluyendo dicho efecto contable, la ganancia neta de SM SAAM habría aumentado un 4% en 2022.

Finalmente, en el **sector bebidas** la ganancia neta de CCU disminuyó un 40,7%, debido al impacto negativo de un menor resultado del segmento Chile, el que se explica principalmente por un aumento de los costos producto del alza en los valores de materias primas, la depreciación de las monedas locales de los países donde opera la compañía y la mayor inflación, todo lo cual está siendo enfrentado con iniciativas de gestión de ingresos y mayores eficiencias operacionales.

---

*Con más de 65 años de trayectoria, Quiñenco es uno de los grupos más diversificados y globales de Chile, que, junto a los 74 mil trabajadores de sus filiales y coligadas, hace empresa y busca contribuir al desarrollo de todos los países donde está presente.*

*A través de Banco de Chile, CCU, Nexans, Enx, CSAV y SM SAAM, Quiñenco aporta al progreso sostenible de las personas, trabajando con **excelencia, integridad y respeto**. Más información en [www.quinenco.cl](http://www.quinenco.cl).*